
古代、北陸地方は越（こし）、北陸沿岸の日本海は越の
海と呼ばれていました。

陸の北陸道とともに、海の道として発展したのが越の海で
す。 国内のみでなく、日本海のかなたの国とを結ぶ国際
ロードとして、古代から近世に至るまで日本列島の動脈とし
て機能していました。

発行人： 会長 常山 明夫 編集： 広報委員長 吉田 武史
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実務セミナーをWeb限定で無料公開しております！！
北陸ミロク会計人会でも実務セミナーを毎年開催（6ページ上段に掲載）しておりますが、会計人会のホームページにおいても各種
実務セミナーをオンラインにて公開中です。 ミロク会計人会連合会研修委員会が監修し、研修委員がセミナー講師として資料や
ACELINK NX-Proの操作画面とともに解説しています。動画はテーマによって数分ごとに細かく分かれているので、空き時間を有効
に使って学習できます。また、視聴回数などの制限もありませんので、職員様の学習教材として是非オンラインセミナーをご活用くだ
さい！！

〈現在公開中の実務セミナー〉

消費税編（2018年8月更新） ／ 消費税軽減税率・インボイス制度対策研修編（2018年9月更新） ／ 法人税編（2018年9月更新）
／ 財産評価 取引相場のない株式評価編（2018年12月更新） ／ 所得税確定申告書編（2019年3月公開）

２ ７
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北陸ミロク会計人会

会長 常山 明夫

協賛： 株式会社ミロク情報サービス

★北陸会会員特典★

１．研修会・受講料の会員無料と
会員事務所職員の受講料割引サービス
（テキスト代 別途￥１，０００必要）

２．連合会・委員会成果物のダウンロードサービス
を無料で提供

３．情報交換・人的ネットワーク構築の場の提供

４．ＭＪＳへのシステム要望・意見の収集と改善活動

５．職員レベルアップ研修の提供

年会費

◆
本会の会員には、一事業年度につき
２４，０００円の会費をお願いします。

◆
会費は、各事業年度の６月末日までに

ご納入をお願いします。
◆

新たに入会された方は、
入会月からその事業年度末までの

会費が無料となります。

会員数 １０７名 R２.１.３１現在

北陸ミロク会計人会 事務局 室谷・若狭・丸田
〒920-0856
石川県金沢市昭和町16-1 ｳﾞｨｻｰｼﾞｭ13F
TEL：076-264-8805 FAX：076-264-8807

北陸ミロク会計人会では、

新規会員を募集しております！

お問い合わせ等ございましたら

事務局までご連絡お願いいたします。

あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いします。
今年はまだ雪が降らず暖かい冬ですが、やっぱり雪が降るほうが冬ら
しくていいなぁと思っている私はもうすっかり北陸が第二の故郷に
なったなと感じております(笑)

今回の表紙の写真は福井県の越前海岸の写真です。越前海岸の急斜
面一面に、この時期には越前水仙が咲き誇ります。60～70haもの面積
を誇る日本水仙三大群生地の一つで、日本海随一のニホンスイセンの
群生地になっています。この急斜面に広がる景観は、なんだか外国を
思わせる雰囲気です。ちなみに、
このあたりを舞台にした映画を
カンヌ映画祭に公式選出された経験を
持つフランス人監督スローニー・ソウ
が日仏合同映画を製作するとのこと。
主演は玉木宏とジャクリーン・ビセット
の予定で、2020年5月には完成するみたい
ですよ。素敵な越前海岸が映画にでる
のも楽しみですね。 (事務局 若狭）

編集後記

北陸ミロク会計人会

理事 小木 崇永

新
会
員

新入会員を歓迎申し上げます。

会
員
動
向

ミロク会計人会のホームページにログインされていますか？
各単位会の活動報告だけでなく、オンラインセミナーが公開され
ていたり、NX-Proなどのシステム要望を出すことができます！
下記URLにて、ログインお願いします。
https://www.mirokukai.ne.jp

ミロク会計人会のホームページにログインされていますか？
各単位会の活動報告だけでなく、オンラインセミナーが公開され
ていたり、NX-Proなどのシステム要望を出すことができます！
下記URLにて、ログインお願いします。
https://www.mirokukai.ne.jp

新年あけましておめでとうございます。2020年がスタートいたしました。皆
様におかれましては輝かしい新年を迎えられたことと、心よりお喜び申し上げ
ます。
さて、私たち税理士にとっては、新年の幕開けとともに繁忙期がやってまい
ります。私もこの仕事に就いて約20年になりますが、北陸特有のどんよりと
した曇り空に、雪が舞い散る通勤路を運転するのが、毎年恒例の年始の日常で
す。しかし今年はさほど寒さを感じず、雪もございません。長靴を履くことも
なく、雪掻きをする必要もなく、仕事をする上ではとても快適に過ごせます。
とてもありがたいのですが、やはり違和感があります。雪と寒さとともに忙し
さを感じ、暖かくなる春に向かって、仕事に没頭する。事務所の駐車場に積も
った雪が解けていくのとともに、確定申告の繁忙期が終盤に向かっていく。そ
んな季節感が1年のリズムを作っているのではないかと感じております。
冬は寒く、夏は暑い。日本ではあたりまえの事です。税理士がお客様のため
に仕事をする。これもまたあたりまえのこと。あたりまえのことの大切さを今
一度実感したいと思います。
昨今は季節感だけで言うと、もう確定申告が終わるかのようですが、生活、
仕事のリズムを崩さぬよう、ご自愛いただき、素晴らしい年となりますよう心
よりお祈り申し上げます。

令和2年の年頭にあたり北陸会の皆様方には、お健やかに新年をおむかえ
のこととお慶び申し上げます。
さて、元号が平成から令和へと変わり、消費税率の引き上げに加え軽減税
率といった改正が施行され、我々税理士業界の変革の年と言っても過言でな
かった昨年、顧問先企業・会計事務所ともに記帳業務に戸惑いが生じ、消費
税申告書に関しては「もう手書きでは無理だな。」と実感し、改めて税理士
業界にもクラウド会計・フィンテック・AIなどの技術革新が必要不可欠と感
じております。
苦手だという意識をなくし、それらの技術を利用し財務の面から顧問先企
業の成長を支えていくことが我々税理士の責務だと考えます。
ミロク会計人会としては、(株)ミロク情報サービスとの連携を強化し会員
同士の意見交換など積極的に取り組み、充実したシステム研修を行っていこ
うと思います。
情けは人の為ならず・・・顧問先企業の発展・繁栄への尽力は我々税理士の
未来につながると思っております。変化が生まれ、きざし始める状態を意味
する庚子の今年。会員の皆様と共に取り組んでいきたいと思っております。
皆様方のご健康・ご多幸とこれからの北陸ミロク会計人会の飛躍を祈念し
新年の挨拶と致します。

この欄では新入会員の
ご紹介をしております。
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北陸ミロク会計人会 第4回役員会（拡大） 開催
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北 陸 ミ ロ ク 会 計 人 会 実 務 研 修 開 催

日時：令和元年１１月１５日（金）

内容：所得税実務セミナー

講師：加藤芳和税理士事務所

加藤 芳和 氏（中部ミロク会計人会会員）

参加人数：２６名

日時：令和元年１１月１５日（金）

内容：取引相場のない株式の評価

講師：石黒敏晴税理士事務所

石黒 敏晴 会員

参加人数：１７名

4件の実務研修がありました。
会計事務所の職員の方も多く参加して頂き、大盛況に終わりました。

日時：令和元年１０月１１日（金）

内容：消費税実務セミナー

講師：株式会社小木会計事務所

小木 崇永 会員

参加人数：２７名

日時：令和元年１０月１１日（金）

内容：法人税実務セミナー

講師：税理士法人ＭＯＶＥ ＯＮ

孫﨑 健次 会員

参加人数：２９名

顧問先の様々な問題、他の事務所はどうしてるの？？

なかなか自計化に踏み出せない顧問先や遠方の顧問先への資料回収に時間が掛かるなど、多くの事務所がこの

ような問題を抱えているかと思います。MJSの顧問先向けシステムを利用して、顧問先の自計化を促進すること

によって、月次決算の早期化や職員の負荷を軽減し、事務所業務の効率化を図りませんか？

MJSの顧問先向けシステム「かんたんクラウド」とは？？

①税理士も同じ画面を見られるので、完全に自計化をすることが難しい顧問先にこそぴったり！

②顧問先が遠方で資料の回収等に時間が掛かる担当者の働き方改革！

③フィンテックという言葉に反応した顧問先へのお試し版！インストール作業もなくすぐ始められます！

まずは顧問先に導入し、現金出納帳をつける感覚で現金だけでも入力して頂きましょう。次のステップでは銀行の預金

データを連動してもらいましょう。銀行のデビットカードやクレジットカードも利用すれば相当数の仕訳を取り込めます。

既にEXCEL出納帳を利用されている顧問先の場合は理解を得やすく、すぐに使いこなして頂けるでしょう。事務所で１件

は無償でご利用頂けますので、まずは一度お試しください！！

取引明細連携を活用してみよう！！

ACELINK NX-Pro、かんたんクラウドの標準機能で取引明細連携という機能があります。銀行やクレジットカードのＷｅｂ

サイトで見ることができる明細から取引日、金額、摘要、店舗名を取得し、仕訳に連結することができます。

一度明細を取り込むと学習機能により仕訳辞書が作成されますので、二回目以降の取込みは科目が自動セット

でされます。

令和2年2月1日 越 の 海 第28号
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新年会

ＡＮＡクラウンプラザホテル金沢において新年会を開催致しました。事務局など含めて38名の参加で、大
変楽しい新年会となりました。
進行は 岡崎 克郎 理事による司会、常山 明夫 会長の挨拶、来賓のミロク情報サービス 由井 俊光 専務取
締役の挨拶、エヌエヌ生命保険 古澤 聡史 氏の挨拶、石黒 洋二 監事の乾杯と進みました。その後ビンゴ大
会で盛り上がり、吉田 武史 副会長の挨拶で中締めとなりました。

ＮＮ生命賞 獲得！！ ＭＪＳ営業本部長賞 獲得！！ご歓談の様子。

リスクマネジメント推進委員会主催研修会 開催

★ 情報ネットワーク委員会 NEWS ★

今期より、新たにリスクマネジメント推進委員会が設置されました。
こちらの委員会活動は、北陸ミロク会計人会が提携している保険会社の
代理店登録拡大、稼働拡大と会員間の結束強化を目的に代理店会等の
施策を開催することを目的にしております。
今後、同委員会の研修会を年に1度開催していく予定ですので、

ご意見・ご要望等ございましたら事務局までお願い致します。

顧問先のリスクを「見える化」する
「リスク分析ソフト」を会員の皆様は
無償でインストールできます！！
ご興味ございましたら事務局までお問い
合わせください！！

日時：令和元年１０月２５日（金）

内容：相続・事業承継に関する税務と生命保険
講師：エヌエヌ生命保険株式会社 村井 志郎 氏
場所：ミロク情報サービス金沢支社「セミナールーム」
参加人数：２８名

◆ 研修概要 ◆
Ⅰ『生命保険と税務に関する最新トピックス』
１ 保険税務の動向（法人向け定期保険等の税務の見直し）
２ 相続・事業承継に関する最近の動向
最近の話題／お客さまによくある誤解、勘違い
相続・事業承継に関わる裁決事例等／相続・事業承継と生命保険 等

Ⅱ『事業承継対策の生命保険活用例』

開催日：令和元年１２月１２日（木）
時 間：１５：３０～１７：００
場 所：ミロク情報サービス金沢支社「セミナールーム」

【審議事項】

① 第４４回全国統一研修会 函館大会 報告

② リスクマネジメント推進委員会主催の研修会 報告

③ 新年会について

④ 「ＣＨＡＮＮＥＬ」「越の海」について

⑤ その他（次回日程など）

役員会役員会

新年会



第４４回全国統一研修会 函館大会
令和元年１０月１７日（木）～２０日（日）

会場 / 函館国際ホテル

新・維新 ～ようこそノスタルジック函館へ～

●基 調 講 演

第3分科会は、学芸員の 木村 裕俊 氏に『箱館戦争と碧血碑』をテーマに
ご講演頂きました。

司会は 小形 雅晴 大会実行委員が務め、石塚 尚史 大会実行委員の開会
の言葉で始まり、司会の 小形 雅晴 大会実行委員の謝辞・閉会の言葉で幕
を閉じました。

●式 典

●第１分科会

●第２分科会

第2分科会は、十勝バス株式会社 代表取締役社長の 野村 文吾 氏に『お
客様密着！十勝バスの経営』をテーマにご講演頂きました。

司会は 松川 武史 大会実行委員が務め、久保 且佳 大会実行副委員長の
開会の言葉で始まり、本庄 雅人 大会実行委員の謝辞・閉会の言葉で幕を閉
じました。

●懇親パーティー
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「素晴らしい国、日本の覚醒を待望する！」

「凄いぞ！相続税申告書システム新機能」

「お客様密着！十勝バスの経営」

●第３分科会 「箱館戦争と碧血碑」

４ ５

第1分科会は連合会システム開発委員会によ
る「凄いぞ！相続税申告書システム新機能」を
テーマにご講演頂き、実践的に使える新機能を
ご紹介頂きました。

開会の挨拶

中村 泰道 大会実行委員長

午後2時30分から行われた基調講演はアメリカカリフォルニア州弁護士・
タレント ケント・ギルバート 氏より「素晴らしい国、日本の覚醒を待望
する！」をテーマにご講演頂きました。

服部 邦彦 大会実行委員が司会を務め、久保 且佳 大会実行副委員長の
開会の言葉で始まり、島本 宏忠 大会実行副委員長の謝辞・閉会の言葉で
幕を閉じました。

懇親会場は、午後6時30分 木村 香澄 氏、尺八の 似内 武雄 氏、三味線の 久保田 喜和子 氏による江差追分
「本唄+後唄」で幕を開け、ゆっくりとした上品な旋律に哀感に満ちた詞と曲に会場は沸き立ちました。 浦田
敏仁 大会実行委員の司会のもと進められ、中原 章博 連合会顧問が開会の挨拶をされました。来賓として北海
道税理士会会長 金坂 和正 氏、各分科会講師のご紹介の後、基調講演の講師 ケント・ギルバート 氏の乾杯の
ご発声で開宴となりました。

アトラクションでは、郷土芸能函館巴太鼓振興会「夜明け太鼓」と「道南飛躍太鼓」が披露されました。「全
国に誇れる郷土芸能を創作し再び活気ある街に」の合言葉のもと誕生し、多くの市民に親しまれている巴太鼓
は、体に響く振動と迫力で会場を圧倒しました。

しばしの歓談の時間では、同じ単位会で親睦を深める人、他のテーブルに赴き他の単位会の方と旧交を温める
人など、皆さん思い思いに楽しまれたご様子でした。

次のアトラクションではよさこいチーム「函館学生連合～息吹～」により「誠」が披露されました。「誠」と
は、函館ゆかりの新選組をモチーフにしており、函館の地で戦う熱い侍を表現しています。若者たちの迫力ある
踊りは大変素晴らしく、観客の皆様を笑顔にしました。

その後、協賛のミロク情報サービスより 是枝 伸彦 代表取締役会長より挨拶がありました。続く次期大会を
担当する九州会の 大久保 昌逸 会長をはじめ会員の皆様が壇上に立ち、熊本県熊本市で開催される第45回の大
会への参加を呼びかけました。最後に 井内 敏樹 大会実行委員会顧問の閉会の挨拶で懇親パーティーは終了と
なりました。

▲よさこい

講師 ケント・ギルバート 氏

昨年10月17日（木）にミロク会計人会連合会の一大イベントである「第44回全国統一研修会 函館大会」が北海
道函館市の「函館国際ホテル」において盛大に開催されました。全国からは846名、北陸会からは16名の参加と
なり大変多くの方が会場に詰め掛けました。式典は、午後1時45分から 服部 邦彦 大会実行委員とアシスタント
の 土井 みずき 氏の司会の下、中村 泰道 大会実行委員長の挨拶により開会されました。その後、財務大臣 麻
生 太郎 氏からの祝辞を 波平 正 連合会副会長が代読披露、続いて中小企業庁事業環境部長の 奈須野 太 氏、
北海道税理士会会長の 金坂 和正 氏からご祝辞がありました。単位会表彰では、前年の「第43回全国統一研修
会 沖縄大会」を担当された沖縄ミロク会計人会を代表し、波平 正 沖縄会会長が表彰され、功労者表彰ではこ
の度退任された 石川 光男 前中部会会長が表彰されました。続いて協賛会社である株式会社ミロク情報サービ
スの 是枝 周樹 代表取締役社長の挨拶の後、祝電披露が行われ 宮崎 英彰 大会実行副委員長の閉会の言葉で式
典は終了となりました。

▲巴太鼓 ▲懇親パーティー（北陸会会員）

●第４分科会 「ようこそ！イランカラプテ函館の魅力をあなたへ 」

▲講師 野村 文吾 氏

▲講師 木村 裕俊 氏

第4分科会は、函館観光ボランティア『一會の会』会長の 佐藤 喜久恵
氏に『ようこそ！イランカラプテ函館の魅力をあなたへ 』をテーマにご講
演頂きました。

司会は 大西 啓二 大会実行委員が務め、阿部 幸蔵 大会実行委員の開会
の言葉で始まり、中坪 正芳 大会実行委員の謝辞・閉会の言葉で幕を閉じ
ました。

▲講師 佐藤 喜久恵 氏

連合会システム開発委員の先生方

※右から2人目 孫崎会員


